

温海ふるさと通信

温海地域春のイベント

河内神社献納上演

山戸能・山五十川歌舞伎



5月3日(金)山五十川地区で山戸能・山五十川歌舞伎が行われ、地区の内外から大勢の観客が訪れました。

歌舞伎では『仮名手本忠臣蔵』の一場面が演じられ、場面が盛り上がるにつれ拍手や歓声が上がっていました。

大鳥神社神事

楨代のワッパ舞



5月1日(水)楨代地区の伝統行事「ワッパ舞」が楨代公民館で行われました。「ワッパ舞」が舞われ始めると周りに座る大勢の氏子から「えっぺまげー」や「いいぞ」などさまざまな掛け声が掛けられ、十数分に及ぶ舞が終わると盛大な拍手に包まれました。

おいしい魚がいっぱい

大漁旗フェスティバル



5月4日(土)鼠ヶ関港で大漁旗フェスティバルが行われました。

当日は1000人を超すほどの人たちがで長蛇の列ができ、開場と同時に鼠ヶ関港で水揚げされた鮮魚を我先にと買い求めていました。

さくら咲く春の温海路を駆け抜ける



4月21日(日)毎年恒例のイベントとなった「温海さくらマラソン」が行われました。北は青森、南は広島まで約1700人もランナーが参加した今大会は、4月とは思えないほどの寒さ(約4℃)に見舞われ、ランナーたちは体を震わせていましたが、いざ号砲が鳴ると一斉に走りだし、桜満開の温海路を駆け抜けていました。ゴール付近では周囲の「がんばれー」という声援や鼠ヶ関辨天太鼓の演打を力に精一杯走り切りました。

期待の!! 日沿道新潟県境区間事業化



あつみ温泉～鶴岡間開通時の写真

4月16日(火)国土交通省では朝日まほろばIC～あつみ温泉ICまでの約41kmの区間の新規事業化に向けた手続きに着手し、5月15日(水)に予算が成立し事業化されました。

あつみ温泉～鶴岡間の開通から約1年が経過しましたが、誘客効果など温海地域に良い影響をもたらしているようです。今後新潟市や東京とのアクセスが良くなることでさらなる効果が期待できそうです。

国道7号越波対策工事のため通行規制

5月20日(月)から11月29日(金)(予定)まで国道7号早田～五十川間の越波対策工事を行うため、通行規制が行われます。昨年(2019年)の4月4日(水)の大型低気圧による越波で、温海地域内各所の道路が通行止めになり、主に海側で孤立する集落が発生しました。今回の工事はその対策の一環として行われるものです。温海～五十川間は日本海東北自動車道を迂回路として利用できますが、温海～早田間については迂回路はありませんので、ご注意ください。

帰省や旅行などで温海にお越しになる際は事故だけでなく、工事看板や交通誘導員の指示に従い、通行規制にも気を付けて運転してください。なお、お盆期間の8月10日(土)から8月18日(日)までは通行規制が解除となります。



昨年4月4日(水)の越波の様子

6/23(日)うまいカ・干しイカ・イカまつり開催

生イカ・イカ汁・イカ飯、ホタテ焼き等、鼠ヶ関港で水揚げされた旬の夏イカや海の幸が満載のうまいカ・干しイカ・イカまつりが行われます。当日は念珠関辨天太鼓の演奏や、生イカが当たる抽せん会、イカのげそを筆にしたイカスミ書道などさまざまな催しが会場で行われます。

子供から大人まで楽しめる、とれたて新鮮なイカづくしの一日です。美味しいものいっぱい、鼠ヶ関に皆さんも是非足を運んでみませんか？

◎時間 午前9時15分～午後2時

(生イカの販売は午前9時30分から)

◎会場 鼠ヶ関弁天島前広場(漁協念珠関支所前)

◎問合せ あつみ観光協会 ☎43-3547



(上) 鼠ヶ関港で水揚げされた新鮮なイカを直売

(左上) イカのほかに鼠ヶ関でとれた海の幸が味わえます

(左) 平成23年度に行われたイカスミ書道の様子

温海トライアスロン大会が開催！！



温海の夏の風物詩、第28回目となる「温海トライアスロン大会」がマリンパークねずがせきを主会場に開催されます。スイム1.5km、バイク40km、ラン10kmの計51.5kmで競われるこの「鉄人レース」を一目見ようと大勢の観客が来場します。ぜひ皆さんもお越しください。 ※出場の申し込みは締め切りとなりました。

◎日 時 7月14日(日) 午前9時スタート

◎問合せ 温海トライアスロン大会事務局

☎070-6615-5030

温海トライアスロンHP

<http://nezugaseki.net/tri.html>



あ.と.が.き

今年度、「ふるさと通信」を担当することになりました、齋藤と申します。出身は鶴岡市由良というところですが、母の実家が平沢、また母方の祖母の実家が関川、と温海に縁のある家系です。とはいえ、温海のことにはまだ知らない部分も多いですが、様々なイベントに参加し、なるべく多く、そして様々な地域の情報をお届けしたいと考えています。

そういえば、最近のテレビで「まぐまぐでゅー」という方言が放映されました。意味をご存知の方が多くと思いますが、「頭や心が混乱する」などといった意味だそうです。残念ながら私は「まぐまぐでゅー」という言葉の意味を知らなかったのですが、こういった方言が取り上げられると、ついつい嬉しくなってしまいます。現在のNHK朝の連続テレビ小説「あまちゃん」の『じえじえ』や藤沢周平先生の小説をもととした映画に出てくる庄内弁などもそうですが、認知されて広まる性質のある方言が、庄内や温海の活性化につながればいいなあと少し期待しています。



担 当
鶴岡市 温海庁舎 総務企画課
主 事 齋 藤 亮
Tel43-4611 Fax43-4632